

阿比留瑞比の

極言御免



慰安婦募集の強制性を認められた「河野談話」は、やはり国民を欺いた政治的妥協の產物だった。

河野談話の根拠の決め手となつたのが、韓国・ソウルで行った元慰安婦16人への聞き取り調査である。そ

れが、産経新聞が入手した調査報告書で驚くほど粗糙な内容であることが明らかになつたのだから、談話を一方的に押し付けられている国民はいい迷惑だ。

政府はこれまで、聞き取るだ。だが、残念ながら産経新聞の取材は受けてもらえないで、河野氏の言葉

としてはねつけてきた。それは名目である個人情報保護のためではなく、実際は中身がずさんなので表に出

河野氏は聞き取り調査内容を公表しない理由についてこう主張するが、実際に

を開いてくれた」(平成20年10月8日付読売新聞)

河野談話作成にかかわった當時の政府高官は今回、産経新聞に河野氏の主張と矛盾することを語った。

「私は公開してもいいと1人当たりわずか約3時間の信頼を裏切るものだ」とはいえ、実際の調査は

一方、福井県立大の島田洋一教授が19年3月にソウルで安氏と会った際、安氏はこう語ったという。

「私も元慰安婦の聞き取

を他媒体から引用したい。

事実解明置き去り

「日本政府の調査に対し、当事者の方々がその辛

べて丸ごと信じるべきだと

阿比留瑞比の
極言御免

韓国側調査の方が

論理的でない河野氏の言葉

せなかつたのではないか。
秘匿の意味は薄く

は日本での慰安婦賠償訴訟の原告が5人いる。日本の対だめだ」と反対した

新聞のインタビューを受けた連載記事で取り上げられており、そのやりとりである。安氏

はまだ「敵の中」だが、いざら韓国側の調査のように、

日本軍が女性を強制動員して慰安婦にした客観的資料はない。研究者として証拠とがあるが、調べた限り、

II 2面に「主張」と関連記事

姿勢に徐々に心を開いた16人が当時、「出所や中身は公表しない」との約束で口

をしてはねつけてきた。そしてはねつけてきた。それは名目である個人情報保護のためではなく、実際は容を公表しない理由についてこう主張するが、実際に

河野談話作成にかかわった當時の政府高官は今回、産経新聞に河野氏の主張と矛盾することを語った。

「私は公開してもいいと1人当たりわずか約3時間の信頼を裏切るものだ」とはいえ、実際の調査は

一方、福井県立大の島田洋一教授が19年3月にソウルで安氏と会った際、安氏はこう語ったという。

「私も元慰安婦の聞き取

るが、調査したところ

河野氏は聞き取り調査に応じ、元慰安婦の「証言集」に収録

河野洋平元官房長官は情緒的すぎる。河野氏はまた、河野氏は当事者の

態度を裏切るなというが、

河野氏より韓国の学者の

虚であり、良心的だと感じ

る。(政治部編集委員)